
クローバー リーフ・ タイムス
第 18号

2005年 10月 12日 発行

発行 :千葉県千葉市

クローバー リーフ

スクエアーズ

CLOVER LEAF
TI]ⅦES
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会長 窪園 弘治

今年も昨年と同様に、暑い夏が続き、皆さんも少 しバテぎみ

ではないかと思いますが、少 しずつ涼 しさを感 じるようになり、
スクエアダンス (SD)も踊 りやすくなってきました。

クローバー リァフでは、例年どお りに、9月 第 1水曜日から
ビギナー講習会がはじまり、今年は、男性のかたもちらほら、

また小学生も参加し、少しSDの仲間が広がつた感じがします。

平成 18年 5月 に開催するクローバーリーフの40周年アニバ

ーサリーには、会員のみなさんと一緒にSDを楽しまれると期

待しているところです。

また、40周年関係ですが、定例的に行つている記念イベントの準備委員会では、各担

当の準備委員になられたかたを中心に、準備を進めており、今後は、実務的なことについて、

会員の皆さんにお願いすることが多いと思いますので、アイデア、宣伝等、協力のほどよ

ろしくお願いします。
さて、今年の前半を振 り返 りますと、4月 にアニバーサリーを開催し、その日に他のS

D関係の行事がいくつか重なって、例年よりは、少ない参カロと思つていましたが、結果は、
いつもよりも多い参加者、うれしい誤算と大変さが入 り混ざり合つて、別な汗がでました。
これも県内のダンサーが、ここ数年で、急増している現れだと思います。したがって、県

内SD関係の行事も毎週、ときには毎日のごとくあり、少し余裕をもつてできればと考え

ていますが、私自身がよくばりのせいか、常に走っているみたいです。皆さんも、無理を
しないで選択しながら、行事をこなしていただければと感 じています。今年は、8月 に全

日本 SDコ ンベンションと親子三代祭 りの日程が重なり、心配しましたが、うまく分担で

きて無事終わつたこと、また例年 8月 に行つているSD講習会を9月 に開催 しましたが、

皆さんの協力のもと、参カロ者からは、暑さはべつとして、好評 (聞 き取りから)と いう声

を聞いてほっとしているところです。

今後もいろいろ行事がありますので、会員の皆さんの協力のほどよろしくお願いすると

ともに、特に来年の40周年アニバーサリーに向け、クラブー九となつて成功をめざし、
がんばりましょう。
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最後になりましたが、巨大ハリケーン「カトリーナ」により多くの SDの仲間が被災さ
れました。当クラブからは 1万円の募金を送金しましたことご報告いたします。



日本スクエアダンス協会の理事になって 千葉県 SD連絡協議会について

西 山 隆 文

最近にわかに身辺が忙 しくなってきました。

日本フォークダンス連盟のスクエアダンス委員、

S協のリーダー育成委員会の委員・・・ そし

てこのたび lS協の全国理事に任命 されま した。

私が、こんなに大任をまっとう出来るか甚だ疑

間ではないのか ?と 自間自答する毎 日。しかし、

中途半端は嫌いなので一生懸命に職務をまっと

うしなければと気持ちを引き締めています。
スクエアダンスを楽 しみたいとい う意欲は十

分に持ち合わせています し、たくさんの仲間と

この楽 しさを共有 したいとも思っています。そ

の為に、これからの活動を有意義なものにした

いと思います。私は、理事就任 と同時にホーム

ページ委員長に命 じられ、 S協 とみなさんとの

橋渡しの立場を与えられました。 しかし、毎 日
コンピューターを使つていますが、HPについ

ては全くの無知なのです。新 しい用語がでるた

びに勉強しなければな りません。分かるまでに

時FH5を要します。だから今後かなりの知識を仕

入れていかなければならないとも覚悟を決めて

います。私たちクローバー リーフも最近HPを
立ち上げました。 (ま だ、ご覧でない方は是非

一度紐解いてください。入戸野尚子さんの作)

よく分かりませんが、かなり良く出来たHP。
とある理事から高評価をいただきました。

いろいろHPの先輩にご意見を頂きながら役立

つ情報をみなさんにお届けしたいと思います。

県連会長 川崎 秀夫

一般的には、県連 と呼ばれ、県内のSDク ラ

ブが加盟 してお り、今年度より、日本 SD協会

の県支部 として活動 しております。

県連は、昭和 年当時活動 していた、クロー

バーリーフ、市原ファミリー、千葉 SD愛好会

(解散)の 3ク ラブで立ち上げ、県SDジャンボ

リー、 SD講習、RD講習等開催する中、 SD
の県内普及を目指 し活動 してきました。

しかし、当時は若い人たちが中心のクラブで、

県内への普及は非常にテンポが遅 く、各クラブ

とも若いメンバーのため、出入 りが激 しく苦労

していましたが、各クラブの年齢構成が高 くな

つたり、 S協の一万人運動、クローバー他、松

戸地区、市原地区のコーラー、リーダーの皆様

が積極的に各クラブの立ち上げに協力 してくだ

さり、平成 4年度は、 7ク ラブで 152人 が、

平成 17年度には42ク ラブ 1309名 と13
年間でクラブは 6倍、 SDダンス人口は 8.6倍

となってお り、全国的にも一番伸びている県で

す。

現在、県連の事業としては、今年 3月 に開催

した千葉県 SDジャンボリー他、DoSaDoパ ー

ティー、SD講習会、コーラー研修会等であり

ます。今年は、関東甲信越支部のSDoRD講
習会があり、クローバーよりMSに窪園会長、

RDに西山夫妻が講師として参加 しますので、

会員の皆様 も参加お願いします。

クラブの中の活動も大事ですが、SDが県内

どこでも踊れるよう、また、一人でも多くの S
Dダンサーと知 り合 うことでSDダンスの楽 し

さが更に増すことからも、県連行事にもクラブ

として参加 して参 りたいと思いますので、会員
の皆様よろしくお願い します。

最新版 :西山ファミリーです。



来年 5月  40周 年記念アニバーサ リーに向けて 準備進行中

クローバー リーフスクエアーズは、来年、クラ
ブ創立 40周年を迎え、平成 18年 5月 7日 (日 )

に記念すべきアニバーサリーを幕張プリンスホテ
ルにて開催いたします。

すでにチラシをご覧になつた方もおられると思
いますが、グス トは、 日本のSD会を代表するコ

ーラー、東京スクエアダンスクラブの和田勝様 と、
美 しい声とすてきな笑顔で人気の女性コーラー、
静岡フレン ドサークルの長束保江様のお二人で

ケ。

40周年アニバーサ リーに向けては、すでに昨
年 3月 に準備委員会が開催 され、その後、窪園会
長を委員長 とする実行委員会を設立、総務部門と

在、着々とその準備が進められています。
そこで、現在計画中の主な企画をご紹介 しまし

ょう。まず、40周年記念誌の発行です。詳細に
ついては、検討が続けられていますが、これまで
のクラブのあゆみがわかるような写真やデータを
盛 り込む予定です。

また、記念コスチュームを作成 しアニバーサ リ
ー当日、お披露目する予定です。また、記念ロゴ

入 りTシ ャツの作成 も計画 しています。 どんなデ

ザインになるか、今から楽 しみですね。バ ッジの

作成についても今後検討 します。
ダンスについては、 5月 6日 (土)に は前夜祭

を開催 します。ゲス トをお招きして、 1日 早くダ
ンスを楽 しみましょう。希望される方はホテル宿
泊も可能です。

今後、時間割やデモダンスなどをするかどうか
を含めたパーティーの詳細、ゲス ト以外のコーラ
ーやキュアーの人選などについて、決めていく予
定です。 8月 以降、各クラブヘチラシの送付を開
始、 11月 からはクラブ訪間を行い、アニバーサ
リーの宣伝をしていくつもりです。
まだまだ先だと思つていたアニバーサ リーもあ

後も協議を続けていきます。その結果は皆さんに
お伝えします。会員の皆さんも取 り上げてほしぃ

企画とか、アイデアなどありましたらどんどんお
寄せください。

来年 5月 のアニバーサ リー成功に向け、会員の

皆様のご協力をお願いいたします。

渡部三喜男

藝 響 攀 策 轟 曇 奪 参 ら 銀 難 管 難 む 奪 毬 噂 奪 畿 鬱

200 7日 (日 )

0～ 14:00

幕張プリンスホテル プリンスホール

*前夜祭 5月 6日 (土)16:00～ 19:30
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合宿に参加 して

西山美知代

11月 とは思えないような暖かな週末、お天

気にも恵まれ少 し汗ばみながらも、ダンスにゲ

ームに宴会にと、楽 しい時間を過 ごすことがで

きました。

夜のお楽しみダンスでは 3人で 1カ ップル、

合わせて 12人でセットを作 り、大笑い しなが

ら踊つた りして大いに盛 り上が りました。

又、ダンスの後の二次会は皆すっぴんで、楽

しいおしゃべ りに花が咲き、久 しぶ りにちょつ

と飲み過ぎて しまいました。

二 日目にはスカー トワークの講習をさせて頂

きました。ダンスをより楽 しく、よりきれいに

踊れたらいいなとい う私なりの考えをお話 しし

ましたので、何かの参考にして頂ければ幸いで

す。スカー トワークをしながら踊ると、自分が

スターになつたような気分になれます。ダンス

に余裕のある時には是非やつてみてください。

私はスクエアダンスを楽しく踊 りたいといつ

も思つていますが、そのために心掛けているこ

とが一つあります。それは 多諺彰 です。

スクエアダンスは 8人がいつも顔を見合わせ

ながら踊 ります。その時に怒ったような顔で踊

っていては楽 しさも半減 してしまいます。

ある人の「楽しいから笑 うのではない、笑 う

から楽 しいのである」とい う意見を聞いた時、

本当にその通 りだなと感銘 しました。それ以来、

私自身も無表情ではなく、努めて笑 うように心

掛けています。

最後に、今回の幹事の皆さんお疲れ様でした。

本当にありがとうございました。

クローバー リーフ合宿に参力日して

クロスロー ド  原 口 孝一

それはすばらしい 2日 間でした。

当初、合宿 という言葉やスケジュール表を見せ

ていただいたときには、 ドキ ドキ、不安な気持ち

がありました。 しかし当日多くの先輩、講師の方

々に挨拶を交わしていくうちに次第に緊張感がと

れ、楽 しいわくわくとした気分に変わつていきま

した。

第 1日 目め講習が始まりました。なんと小生の

不得意としている男性右側からのカップル トレ

ー ド、フェリスウィール、ウィールアン ドディー

ル他、右側に立つと何か不安で次の動作の度に頭

の中が真つ白になるパターンが見事再現されまし

た。なるほどなるほど、これがパーティーでセッ

トを崩 していた原因だつたんだと、我ながら感心

するくらい夢中で練習させて頂きました。

二 日目の講習では、初 日の復習が出来、何かほ

っとした気分で安心しました。スカー トワークの

練習もありました。今まで以上にカップルの動作

が華やかになり、コスチュームのカラフルさ楽 し

さが一段 と増 し、小生もスカー トワークを行って

いる気分でした。今後パー トナーさんにどんどん

スカー トワークを奨めていきたいと思います。

2日 間でダンスパーティーが 3回 も行われまし

たが、楽 しいことは言 うまでもなく、長時間にわ

た り多くの先輩と踊れるわけですからこれが合宿

の醍醐味といえるのではないでしょうか。最後は

スリムになったような感 じがしました。

夜の宴はこれまた最高 !席順の決め方がユニー

クで、残念ながら家内とは別れ別れの席になって

しまいましたが、前後左右素晴 らしい女性群に囲

まれて、食べ物、お酒の美味しいこと。チーム別

のゲームも楽 しく、話題は尽きなく時間も足 りな

い感 じでしたがその分は 2次会でカバー して頂き

ました。アフターディナーのお楽 しみダンスもア

ルコールが一段 と楽しさを倍増 させてくれました。

この合宿で、ひととのであい、 SDを通 じての

お付き合い、マナー、不得意としている動昨を楽

しく学ぶことなど、しみじみと感

じさせ られました。講師、先輩の  が

方々、また次国もよろしくお願い
｀

します。



【あ な た が 主 役】

松下 鈴代

1分でいいからと窪園会長に言われ、ついそ
の気になり千葉ジャンボリーの宴会時に「マツ

ケンサンバ」を踊ることになってしまつた。熊
野 さんの振 り付け指導を基に、 リビングでクッ
クと腰をくね らせること2週 間、入戸野親子 と
の数回の練習も経て、手作 りお面でさあ～本番 !

「ちよつと待って―」尚ちゃんのお面の紐がは
ずれた。西山さんの時間稼ぎの トークが聞こえ
る。

今度はOK!元 気よく飛び出したら、曲と合
わない。それでも踊れ、サンバ。響けボンゴ。
ゲス トの高瀬会長、田島さんも日の前で楽 しそ
うに笑っている。私が誰だかわからないと言 う
ことはとても快感、こちらも楽 しい。でも、キ
ラキラ、テカテカの着物の中は大判タオル 3枚
に毛糸の腹巻き等々でしっか り膨 らんでいたの
だ。長かった 1分 30秒も、クローバーのコン

様に引き継ぎ無事終了。

熱狂的な笑いをとったョン様こと

渡部さんのファンが増えたことは間
違いない。最後の千葉踊 りにはゲス

トや他のクラブの方々も飛び入 り参
力日のうち、楽 しい夜は終わった。

今回久 しぶ りに出演 して、クローバーのサー
ビス精神が、今も健在だと改めて感 じ取れた。
そ して、いつの時代も陰で尽力 し、協力 してく
れ る会員の力が大きいと思った。皆さんお疲れ
様でした。

私は今回で主役を卒業、
これを読んでいるあなた、

次回は「あなたが主役」
ですよ。

千葉ジャンボリ― に参加 して

佐名田 実

和美

「あれ、九十九里ってこんなに近いの ?」 和美
の第一声。少 しスピー ドを出したけれ どドライ
ブを楽 しむ間もなく30分で会場に到着。
SDを始めて 5年、クローバー リーフのコス

チュームでの参加は初めてのため、会場では、
パーティーで知 り合つた人々から「クローバー
に移つたの ?」 「よいクラブに入ったね」「これ
から一緒に踊れるね」など、暖かい言葉をかけ
られ、楽 しく踊ることができました。
セレモニーでの高瀬会長の “千葉県の SD発

展は素晴 らしい"と ぃ う祝辞には県連役員の方
々のご尽力を痛感 し、また、前夜の懇親会の大
盛況を知るにつけ、次回は私たちも是非宿泊で
参加 したいと思つた。

千葉ジャンボ リーはSDダンサーの暖かさの
再認識、地元観光地の再発見 と楽 しい一 日とな



平成 17年 4月 17日 (日 )、 ご来賓を含め

600人 余 りのお客様をお迎えし、労働者福

祉センターにて盛大に開催 されました。

■6年庁卒業のど島 ″ 塾

自信のなさと不安な気持ちで一杯でした。

時間が少 しずつ経過 して行 くにつれ、 39回
とい う長いルーツと沢山の人達が集まり、不

安な心を忘れ、驚きと歓喜で我を失い、知 ら

ない人達とのホットなふれあいを感 じ、すば

らしいなと思いました。

このような縁を大事にして、末永く継続 し

て行き、本当の楽 しさを早く知 りたいと思い

ました。            (小 川 )

卒業証書は頂いたものの、なかなか皆様の

ように華麗にステップが踏めなくて、不安に

思つているうちに当日が来て しまいました。

ダンディーな方々と、華やかなコスチュー

ムの波に圧倒 され見とれるばか り。コーラー

さんの調子の良さについていけない私の未熟

さで、踊つていただいた方々には迷惑をおか

けしました。

いつか皆様のようにパーティーが楽しみに

なることを夢見ながら毎週通わせていただき

アニバ とは 「どんなものなのかなあ」と思

いながら参加 させていただきました。

沢山の人が SDを愛 し、遠 くから参加 して

いること、そして皆様の事前の準備、当日の

ご苦労も知 りました。

来年は少 しでもお手伝いできるように、又

踊 りの輪にもどんどん入れるように、これか

らもご指導いただき頑張つて練習 しようと思

いました。 (宍倉)

どのような集まりなのかしら?と 、まだま

だひよこの私は不安 と楽 しみ混 じりの参カロ。

会場は大勢の参カロ者で溢れんばか りです。

コーラーさん、キュアーさんの熱意 と踊り手

が一体となり、活気 。笑い 。他のサークルの

方々とのコミュニケーション有 りで楽しい有

意義な集いでした。

貴重な体験に感謝致 してお ります。

(倉 田)

ヮクワクしながら会場にはいると、皆さん

思い思いのコスチュームを身にまとい、活き

活きと楽しそ うに踊つていました。私も勇気

を出して輪の中に入 りましたが、何度もセッ

トが壊れてしまい少 しがつかり・・ 。。

来年の第 40回アニバーサリーまでには、

もう少 し踊れるようになりたいと思つていま

す。              (鹿 野)
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ア ニ バ ー サ リー 初 コー ル

今年の 3月 箱根で行なわれた全 日本 SD講習

会で講師が西山さんとい うことでコーラー入門

に参加 しました。講習会後、来月のアニバでコ

ールよろしく……そんなこんなで第 39回アニ

バーサ リーで初コールをむかえることになりま

した。

朝 10時にもなると会場内にはたくさんの方

が来ていて、その中で音合わせをして、そのま

ま出番。入戸野さんとフンチップー緒にや らせ

ていただきました。

緊張して何がなんだか訳も解 らないまま始ま

って終わつてしまった感 じです。あつと言 う間

に終わってしまい、あまり思い通 りに出来なか

ったので…ちょっと恥ずかしく悔 しいです。大

勢の前で貴重な体験が出来、振 り返るとよかつ

たです。

色々と励ましの声をかけていただきどうもあ

りがとうございます。これからもよろしくお願

い致 します。 (大塚 )

2回 目のアニバーサ リーにして、初めて、舞台に

立たせていただいて しまいました。

アニバーサ リーとい う大事な日の貴重な時間をお

借 りすることができ、幸せ者よな～と思っています。

当日はそれどころではなく、緊張で元々真つ白な頭

の中は更に真っ白とい う有 り様でしたが・・.ク ロー

バーのクラブコスチュームが、自が基調で意外に日

立ち、あそこにここにとクラブの人たちがいてくだ

さるのが舞台から見えなかったらどうなっていたこ

とや ら。

みなさま方の暖かいご協力のおかげで、なんとか

初舞台 (?)を無事に終えることができました。

本当に本当に、ありがとうございます。

それから。これからも、どうぞヨロシクです。

各コーナーから

今年は天候に恵まれ、受付は無事スムースに

終わりました。雨天ですと、入日の足元が滑ら

ないかとか傘の置き場はどこにするかとか、喫

煙所は他の客様にも失礼にならないようにと狭

い場所で気を使つたものです。

又、今年初めて知つたことですが、元会員は

会費が無料であったことでした。クローバーら

しい気遣いで大変に良いことと思いました。他

のサークルに移籍 しても懐かしい方がお元気で

参加 してくださるのですから歓迎したいもので

す。 (受付 )

今年はなぜか準備に要する時間が少なく、半

ば焦 りの心境の中で進め、何か特徴あるスナッ

クをと思いながら昨年より簡素になってしまい

ました。そんな中で

,吉り||さ んが制○コップ立て・・ 。お忙 しい中、

、会員の手伝い作に指導にとお力添えくださり、

,コ ップの使いもあり、無事できあがりましたc

捨ても減ったのでは。

○体調が今ひとつ、私は足が……とご自分の係

以外に盛 りつけなど裏方を手伝つてくださつた

た方々。

○果物の安いところの情報提供 と買い付けを…。

係以外の方々のご協力に本当に感謝感謝です。

参加者が予想をはるかに上回り、スナックも

飲み物もお弁当も足 りない状態に、係はハラハ

昼食も分散 してあるはずが、食ラ、 ドキ ドキ。 1

てしまい、席が足らなくなった事時間が集中し

り、大混乱でした。 (ス ナック)

この他にも、朝早 くから会場設営にあたって

くださつた高木さん、カメラを肩に皆さんの活

き活きとした姿を今年も沢山残 してくださつた

中村さん、 600人 もの参カロ者を笑いと踊 りの

渦に巻き込んだコーラー、キューアーの皆さん、

汗だくになって演奏 してくださつたバン ドの方

々お疲れ様で した。

そして、会員一人一人の結東に万歳。
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Do Sa Doパ ーテ ィー に参加

倉 田 清子

入会 10ヶ 月を経過 しましたのに、いまだにFH5

違いだらけの私です。Do Sa Doは 新人を対象 と

したパーティーと聞き、安心 してその日を楽 し

みに待ってお りました。

当日、電車に乗ると大きなバックをお持ちの

方々が楽 しそうに車中を賑わしています。皆さ

ん Do Sa Do参加の方々で した。のどかなユー

カ リが丘、その会場は溢れんばか りの参加者で

びつくりしました。他のパーティーに幾度か参

加 しているうちに、お知 り合いになれた方々や

我がクラブの方々にお世話になりながら、上達

につなげたい一心で頑張 り、踊 り続けました

第 名 回 全 日本 SDコ ンベンション

金 沢 大 会 に 参 加 し て

鹿住 美津子

昨年は、病気のためコンベンションには参加

できませんでした。
スクエアダンスを始めてから毎年参加 してい

たのに、健康でなければとつ くず く思いました。

今年の金沢大会ははりきるところですが、い

まいち気分が乗 らない毎 日でした。長野に住ん

でいた頃は割 りと近くに感 じていた金沢でした

が、東京～越後湯沢間はあっとい う間でしたが、

乗 り換えから金沢までがながく40年振 りの金

沢は遠く感 じました。

金沢についてすぐの昼食は、川崎さんが近江

町市場の行列の出来るお寿司屋 さんに皆を連れ

て行ってくださり、特上海鮮す しを食べ少 し力

が出て、兼六園を散策後アパホテルにチェック

イン。会場は歩いて 5分 くらいの全 日空ホテル

で、西山さんのラウンド会場で踊 り、開会式、

夕食、合同ダンス・・・・で一 日目は終わりま

した。

広い会場でしたが 1200人 ～ 1300人 と

あふれるほどで、暑くて大変でしたが皆生き生

きと笑顔で踊つていました。

このパーティーは、今までの復習として大変に

為になったと思います。

また、ダンス同様、その日の私の楽 しみはコー

ラーさんです。素敵なメロディーにのせた素晴ら

しいボイス、そして個性豊かなパフォーマンス、

大勢のダンサーを率いるコーラーさんからは緊張

感 と楽しさが伝わ り、楽 しさの共有を感 じます。

参加させていただいてよかったと思いました。

有意義な “Do Sa Do"あ りがとうございました。

楽 しみにしていたエキジビションは「御陣乗太

鼓」、迫力があり若 くなければ身体が持たないと

思 うほどでした。その音、上杉軍が太鼓の音で逃

げ出したとも言われ、仮面につけた髪の毛はワカ

メや昆布を使っていたそ うです。

3日 目の開会式では、来年開催地東京のキャッ

チコピー 「江戸の華、粋にいなせに踊ろうよ」の

連が登場 して、当クラブの川崎 さんが纏を持ち、

入戸野尚子さんが看板、西山美千代さんがビラ配

りと活躍 しました。

中部支部の 190名 の役員 さんご苦労様で し

た。

瀞 j陸

酢 詣 膵



来まっ し !踊 りまっし !

金 沢 コ ンベ ン シ ョン 大 会

川村 玲子

我がクローバー隊が金沢駅へ着いたのは 8月

19日 11時。暑い駅前に出て驚いたのは広場に

建つ巨大なアル ミ合金とガラスで出来た 「ドー

ム」 と、それに続 く巨大な木製の門、「鼓門」
だつた。雨の多い金沢に着いた人に傘代 りのガ

ラスの ドームは思いや りの屋根。鼓門は能楽の

鼓の胴にかける紐をモチーフに、古都の伝統を

イメージしているそ うだ。伝統を表現 しながら、

他にないユニークなガラス ドームの発想は “古
い皮袋に新 しい酒を"に通 じるものなのだろう
か。

それはさておき、コンベンション大会参加に

先立ち、金沢の新鮮な味を求めて近江町市場に

直行、次は兼六園へ。暑いさなかではあったが

緑陰に癒 されて、園内を一巡 りして宿泊ホテル
ヘ到着。一体み後、ダンス会場へ向かつたがす
でに会場は人いきれと熱気が充満 し、ロビーも
久 しぶ りに会 う友達たちと談笑する人たちで満

杯.い よいよ 3日 に渉るダンスタイムに突入。
プログラムを見れば4会場を使っての多彩で豪

華な顔ぶれのコーラー・キュアーで、身体がい

くつあつても足 りないもどかしさ。初 日は足な

らし程度に踊 り、 20時過ぎに開会式、オリエ

ンテーション。 21時～ 22時までダンスタイ

ムと続き初 日は終了した。
2日 目はクローバーのコーラー 。キュアーさん

(西 山・渡部 。熊野・西山美)の 出番にあわせて会
場を駆けめぐり、昼間の空時間には、建物自体が
一つの作品といわれている「金沢 21世紀美術館」
を訪ね、モダンアー トに頭をひねり、またまた、
館内を駆けめぐり、 しばし芸術に浸つて会場に戻
り、夕食までダンス。夕食後のエキジビションで
は、迫力十分な太鼓に合わせた勇壮な踊 りの伝統
芸能が披露され満場の指手を浴びた。プログラム

最後の 22時 50分に熊野さんの楽 しいコールで 2

日目が無事終了した。

3日 日、西山さんの「スワニー」ならぬ「スマ

ネー、スマネー」連発のコールで楽 しく始まり、
12時 30分閉会式、そして来年の全 日本コンベン

ション東京大会のデモンス トレーションがにぎや
かに行われ、フィナーレを飾った。

時計とにらめっこの忙 しい 3日 間だったが、忙
しいだけでなく久しぶ りに他のクラブの人と再会
したり、ニュージーラン ドからのコーラーご夫妻
と同じセットで踊 り、とぎれ とぎれの会話で、大

阪の息子さんに会いに来たことなど楽 しいひとと

きを過ごすことが出来た。これもひとえに関係者
の皆さんの並々ならぬ努力のたまものと感謝の念
で一杯です。

この後、クローバーの一行は、東尋坊・永平寺
と見学して山代温泉に一泊 し、翌 日、合掌造 りで

有名な白川郷・五箇山を訪ね、楽 しい北陸フリー

旅行も終わり、帰途についた。

皆さん、お疲れ様でした。



☆経験一年 ?のラウンド・ダンス

小柳千賀子

曲に乗って軽やかなステップ、華麗な舞姿、憧れのダンサー

がいる。あの人のように踊れたら・・・Ψ と思い立って早くも一

年バランスが取れずにヨロヨロ、フラフラ・・は、ほとんど

なくなったけれ ど―一モダン、ラテン、その他たくさんのス

テ ップがあることも分かったけれ ど一―およそ憧れの舞姿 と

はほど遠い無様な動き。

あわてずゆつくりと !

由をよく聴いて !

足下見ないで !

リー ドしながらも細かくア ドバイスしてくれる人がいる。 練

習が始まると必ず誘ってくれる人がいる。厳 しく(?)も てい

ねいな指導をしてくださるキュアーさん。やっばりたくさん

の人たちに助けられながらのラウン ド・ダンス。 どうにかキ

ューがわかるようになってきた。でも、都合があつて練習に

参加できるのは第四土曜 日だけ、つまり半分 しかできないこ

とになる。

裂m)ヾ曳雹籟て
10月 8日 ～ 9日 、新潟スクエア

ダンス愛好会の第 3回パーティーに、

窪国会長がゲス トコーラーとして招

かれました。そこで当会だけでなく

近隣のサークルか らも参加 し、応援

しました。

踊 りは勿論のこと、食べて、飲ん

で、温泉につか り、帰 りには弥彦神

にお参 りもしま した。バスの中で

は渡部名司会のもと、 自己紹介やゲ

ームにお腹を抱え、他のサークルの

方 ともおおいに懇親を深め、心にも

手にもお土産いつぱいの楽 しい旅行

となりました。

一年経つたその結果は………やっぱ り何 とかクリアできるのは半分以下。それもツーステップかフルツ

のみ。それでも、一年間の集大成である 8月 27日 、何 とか雰囲気を楽しむことができた。これからも

月一回は変わらないけれど、姿勢や手の位置、顔の向きなど意識 しながら、私なりに美 しく踊れること

を目指 して、ゆっくり続けていこうと思つている。これからもどうぞよろしくお願い します。

寝L.主魚
時々例会のミーティング時に市・青・協より。・・・ 。と言

つていることを耳にすることがあると思います。頭文字だけ言

われても「何だろう !?」 つて思いますよネ !  正式な名称

は [千葉市青年協議会]です。現在 13団体が加盟 し、千葉市

の社会教育委員会との関わりを持ちながら千葉市の行事である

成人式・ ゴミゼロ運動・親子三代夏祭 り等の行事

に参力「して、協力 し貢献 しています。

では、何故そのようなことに協力 しなければならないか ?各
サークルの大半は、中央コミュニティーセンターを拠点に活動

しています。そ してt千葉市在住、在勤の若者たちが集い、活

躍する [千葉市青年協議会]と して千葉市に協力 してきました。

それにより、施設の利用も優先的に借 りられています。会員の

皆様にもご理解いただきまして、千葉市の行事にはできるだけ

参加 してご協力くださいますよう、よろしくお願いいたします。

本来 [青年協議会]と は、 30才までを対象 とする団体です。

しかし殆 どのサークルは、その延長線上にいるのが現状です。

若い仲間を積極的に増や したいですね。

大盛況だつた ドジ ョウつかみ コーナー



第 52回初心者講習会

熊野美佐子

「バ ウ トゥ ユア パー トナー、バ ウ トゥ ユ

ア コーナー」から始まるスクエアダンス、私が

始めて出会ったのは 14年前でした。 コーラー

がいて、ダンサーがいて、フォークダンスとは

違った楽 しい雰囲気が流れていま した。そんな
スクエアダンスの魅力に惹かれて、コールまで

やることになり、今ではすっか りはまっていま

す。

さて、第 52回講習会は、池田さんを主に、

私、熊野 と二人で担当いた します。 どうぞよろ

しくお願いします。

スクエアダンスは順番を覚えるのではなく、

50近 くの言葉の動きを覚えることで踊れるよ

うにな ります。その後はコーラー とダンサーの

かけひきの面白さを楽 しみながら踊ることが出

来ます。

覚え方は人それぞれですが、

○理論的に覚える (日 本語の意来を理解 して

覚える)

○体で覚える (何度もやつて体で覚える)

○ムー ドで覚える (リ ズムに乗つて楽 しみな

がら覚える)

等いろいろだと思いますが、一つお奨めしたい

ことがあります。

覚えることに一生懸命になると、下を向いて

踊 りがちですが、お互い顔を見て踊ることです。

相手を見ていると何をしているのかもわか りま

す しゝ楽 しさも増 してきます。例えば、ス ゥイ
ングスルーの動作も、右手で回るときは右の人

を見て、左の時は左の人を見るとわか りやすい

です。

会員の方にもお願い します。会員の方が先に

動くと余計に自くなって しまいますのでチ ョッ

ト待つてあげて下さい。それで壊れてもまたラ

インを作つて待っていればいいのですから、後

はコーラーの責任です。

また、休みが 2回続いたときは、来たときに

言つて下さい。そのぶんも説明するようにして

います。他 の人 にもラッキーなことなので、

遠慮することはありません。

初心者講習会スター ト

池田二三男

第 52回初心者講習会が始まりました。渡部さ

んと担当した前回に続き、今回は熊野さんと担

当することとなりました。これは、私の場合、
一年中体 日とい う意まれた ?(働きたいが、仕

事がないのです !)生活環境を勘案 されたご指

名だと思われますが、皆さん仕事、その他が忙
しく、私にお鉢が廻つてきたのではないでしょ

うか。前回もそ うでしたが、ビギナーさんに受

け入れてもらえるのかどうか不安な気持ちで、

私のか弱い心臓は、緊張感で ドキ ドキしていま

す。 しか し、熊野さんとい う頼もしい方が一緒

なのでビギナーの皆さん安心して下さい。熊野

さんは講習の進め方、わかりやすいコール、そ

してダンサーを盛 り上げる技能をお持ちで、特

にわかりやすい講習には定評があります。理解
できない動作や説明など、池田に聞きにくいと

きは、熊野さんに話 しかけて下さい。熊野さん

は包容力を持った話 しかけやすいお人柄です。
二人共に話 しかける機会がないときは、他のコ

ーラーさんに、また、お近 くの会員 さんを通 じ

て私どもに、お伝え下さるようお願いします。

私は、スクエアダンスは楽 しむために踊るも
の、間違えても楽 しめるのがスクエアダンスだ

と思っています。常に笑顔で間違えつうも、継

続 して何回も何回も何回も う。・紙面の都合上

このぐらいで止めておきますが、踊 りの回数が

増えるとコールも聞き取れるようになり、その

反応も早くなり、スクエアダンスの楽 しみが増

します。継続は力なり !

会員皆様方のご協力も切に必要です。常に笑

顔でビギナーさんに話 しかけ接 していただける

ようお願いします。なお、講習に疑間が生 じた

とき、又は、ビギナーさんに説明を求められた

ときなどは、コーラーに声をかけて下さるよう

お願いします。踊つているときは、会場を盛 り

上げていただけるよう楽 しそ うに踊って下さい

(コ ールがおもしろくなくてもです。)

協力のほど、よろしくお願いしま―す。
ビギナー生の皆さん I終了式には、全員の笑

顔が揃 う事を期待 しています。健康に気をつけ

て休まずに、休んでも次週には復習があります。

藤 が重くても会場に来れば気持ちが晴れます。
ν 再度、“継続は力なり :"です。
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平成 17年度役員紹介   懸   これからの主な行事予定
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